

Ye. (pp. 112, 114-122; Foto: Sibotk)

Se localiza entre los 29º 12' 02'' de latitud norte y los 13º 30'41'' de longitud oeste. Está emplazado en una zona de contacto entre las lavas basálticas antiguas del macizo de Guatifay y depósitos aluviales de barranco y de fondo de valle, por un lado, y materiales recientes procedentes de las erupciones del volcán de La Corona, que dio lugar a las lavas escoriáceas de tipo aa y los piroclastos que conforman el malpaís de Ye-Lajares. El pueblo se halla a una altitud de 370 m y por ello su clima es de tipo estepario seco, ya que las precipitaciones están entre los 200 y 300 mm y las temperaturas en invierno bajan de forma considerable debido a que existe una mayor oscilación térmica. El viento azota esta zona de forma frecuente y con cierta virulencia, tanto en verano como en invierno. La vegetación natural está muy transformada por el intenso uso antrópico de la zona, aunque destacan las comunidades de vinagreras v de tabaibas. El pueblo se vertebra en torno a la carretera LZ-201 y de ahí salen dos ramales principales como son las calles Tofio y Malpaís. Se trata de un poblamiento compacto que evidencia una característica estructura en espina. Al ser una zona vinícola, algunas viviendas cuentan con lagar propio y bodega. Aún quedan usos agrarios, con cultivos para el abastecimiento humano como son los herbáceos de huerta, las leguminosas y algunos cereales, también encontramos papas, millo y sobre todo parras para la producción de vino. Tras La Geria y Tinajo esta es la zona de Lanzarote que presenta una mayor extensión de viñedo.

La población en 2017 es de 123 habitantes, de los cuales 63 son hombres y el resto (60) mujeres. Como ya hemos señalado, la mayor parte (106 habitantes) vive concentrada en torno al núcleo de Ye, aunque también hay algunas diseminadas ascendiendo estas a un total de 17 personas. La población desde el año 2000 ha permanecido prácticamente estática, pues la cifra de habitantes al comienzo del siglo XXI era de 125 personas, es decir, 2 más que en la actualidad.

Relativamente cerca se encuentra el Mirador del Río por lo que muchos turistas atraviesan esta zona durante el día. La mayor parte de los habitantes viven del sector terciario (turismo, restauración, transporte y servicios) y los que mantienen las explotaciones agrícolas lo hacen, principalmente, a tiempo parcial.